
 

 

 

 

 

 

 

諫早市教育委員会会議録 

 

平成２７年第５回（４月定例） 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 



 - 1 -

平成２７年第５回（４月定例）教育委員会 
 

１ 日 時  平成２７年４月２３日（木） １３時００分～１４時３０分 

 

２ 場 所  諫早市役所 ７階 会議室７-１ 

 

３ 出席者  委員長  大石 竜基 

       委 員  緒方 正親 

       委 員  秀島 はるみ 

       委 員  宮本 峻光 

教育長  平野  博 

 

４ 会議に出席した職員 

       教育次長       石橋 直子 

       教育総務課長     川本 正博 

       学校教育課長     江口  武 

       生涯学習課長     西尾 和弘 

       学校教育課指導主事  安樂 智史 

 

５ 議題 

 教育長の報告 

報告第 ３号 臨時代理の報告について（諫早市少年補導員の委嘱について） 

議案第１５号 諫早市障害児就学指導委員会委員の委嘱について 

議案第１６号 諫早市教科用図書採択協議会規約について 

議案第１７号 平成２８年度使用中学校教科用図書の採択に関する基本方針

等について 

諫早市教育委員会委員長の選挙について 

  諫早市教育委員会委員長職務代理者の指定について 
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１３時００分開会 

会議録署名人の指名 

 

 秀島委員と宮本委員を会議録署名人に指名 

 

議事の非公開 

 

報告第３号及び議案第１５号は、人事案件であるため非公開 

 

会議録の承認 

 

○ 平成２７年第４回（３月定例）教育委員会の会議録について 

[委員] 

給食センター視察の件については、「その視察状況を公表するなど検討してほ

しい。」との発言へ修正をお願いする。 

原案どおり可決（一部修正） 
 

教育長等の報告の要旨 

 

１ 教育長の報告 

○平成２７年度児童生徒数等について 

平成２７年度児童生徒数が４月７日に確定した。小学校は７，７９４人で

２６年度５月の学校統計と比較すると７，７６５人から２９人の増となった。

また、複式校は大草小３５人、遠竹小２５人の２校のみである。中学校は、

３，７００人で２６年度の３，８３４人から１３４人の減である。 

県立、私立等の所管外中学校への進学者は、２３年度の１２９人が２４年

度は１５０人で２５年度は１２５人、２６年度は１４７人、２７年度は諫高

付属中６９人、日大中３９人、青雲中１２人、純心中６人など１３３人とな

っている。 

幼稚園については、公立２園で１６８人、昨年は２園の１９０人で２２人

の減となっている。 

○長崎県市町村教育委員会連絡協議会理事会について 

 ２２日の午前に長崎県市町村教育委員会連絡協議会の理事会が開催された。
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各市町の教育委員長、教育長は理事である。平成２６年度の事業報告、決算

及び２７年度の役員選出と事業計画案、予算案及び会則の改正が審議され、

本年４月から新教育長制度が施行されたことから従前の本協議会は、教育委

員が構成メンバーであったが、新教育長が教育委員でなくなったことから改

正されるものである。役員選出及びその他の議案も了承され総会に諮られる

ことになった。 

今年度は、５月１９日（火）に大村市で総会、１１月５日（木）、６日（金）

の日程により島原市の南風楼で研究大会が開催される。 

○長崎県・市町教育委員会合同会議について 

 ２２日の午後は、長崎県・市町教育委員会合同会議があり、大石委員長と

ともに出席した。２７年度の県教育庁の主要施策説明のあと「ふるさと教育・

ふるさとづくり」をテーマに意見交換会が開催された。 

○県・市町教育委員会スクラムミーティングについて 

 同会議のあと県教育長と市町教育長とのスクラムミーティングが開催され

た。テーマは「本県が求める教員の養成について」であった。今後１５年に

亘り、退職者数が高い水準で推移する見込みであり、それに伴い採用予定者

数も増加すると予想されることから、今日的な教育課題に対応できる教職員

の育成について意見交換を行った。 

○長崎県都市教育長協議会について 

 ２１日には長崎県都市教育長協議会が開催され、年度初めの役員等決定の

あと、議案審議及び全国都市教育長協議会の理事である長崎市教育長から理

事会情報として文科省行政説明資料からの報告を聞き、その後各市からの 

①小中学校における土曜授業への取り組み ②フッ化物洗口の推進について 

③就学援助制度について ④学校図書館司書の配置についての協議テーマに

基づき意見交換を行ったところである。 

 

《教育長の報告に対する質問・意見》  なし 
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議 事 の 概 要 

 

１ 議案第１６号 諫早市教科用図書採択協議会規約について 

学校教育課長説明 

[委員] 

規約第３条の会長及び委員の任期は、５月１日から８月３１日までとなっ

ているが、その根拠を教えてほしい。 

[学校教育課長] 

   この規約の施行日を平成２７年５月１日としていること、また施行令によ

り８月３１日までに教科書の採択を行わなければならないと定められて

いるためである。 

[委員] 

   採択が終われば、８月３１日で採択協議会は解散するのか。次に採択する

時に改めて選任するのか。 

[学校教育課長] 

   教科用図書は、４年ごとに採択するため、委員等も採択時に委嘱すること

となる。 

原案どおり可決 

 

２ 議案第１７号 平成２８年度使用中学校教科用図書の採択に関する基本方針

等について 

学校教育課長説明 

[委員] 

各学校からの報告書提出期限が６月１１日となっているが、現場は十分に

閲覧することができるのか。 

[学校教育課指導主事] 

   ５グループに分かれて閲覧し、各校には、期限に間に合うよう調整して閲

覧してもらっている。これまでも遅くとも期限の翌日には提出がなされて

いる。 

[委員] 

   採択協議会の保護者代表の選任方法は、どのように行われているのか。 

[学校教育課長] 

   市ＰＴＡ連合会へ依頼し、その推薦に基づき委嘱している。 

[委員] 

   採択協議会の委員名は事前に公表しているのか。 
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[学校教育課長] 

   委員名の事前公表は行っていない。 

原案どおり可決 

 

３ 諫早市教育委員会委員長の選挙について 

指名推薦によることに決定 

大石委員推薦の意見あり 

大石委員を委員長に決定 

 

４ 諫早市教育委員会委員長職務代理者の指定について 

  緒方委員を委員長職務代理者に指定 

 

《教育総務課長の報告》 

○平成２７年度長崎県市町村教育委員会連絡協議会総会等について 

 

《学校教育課長の報告》 

○平成２７年度運動会・体育大会について 

○平成２７年度諫早市学級編制児童生徒数について 

 

《生涯学習課長の報告》 

○平成２６年度児童生徒の携帯電話等の利用状況について 

[委員] 

   携帯電話やスマートフォンなどの使用について、時間制限など市の取り組

み状況はどうされているのか。 

  ［生涯学習課長］ 

   携帯電話やスマートフォンなどの適正利用については、社会教育委員やメ

ディア指導員などが学校や地域に出向いて講習会を実施し、周知を行って

いる。中学校連合生徒会ではルール化がなされており、ＰＴＡ連合会では

ルール化について総会で決定する予定である。 

 

《教育総務課長、学校教育課長、生涯学習課長の報告》 

○平成２７年度教育施策について 

○各課の主な仕事について 
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《非公開議事》 

 

１ 報告第３号 臨時代理の報告について（諫早市少年補導員の委嘱について） 

生涯学習課長説明 

削除 

了承 

 

２ 議案第１５号 諫早市障害児就学指導委員会委員の委嘱について 

学校教育課長説明 

削除 

原案どおり可決 

 

 

 

その他 

 

教育総務課長  

定例教育委員会の日程について説明 

 

１４時３０分閉会 

 


